

## ¡Estudiantes presentes hasta el final!

A principios de este año, Fundación Educacional Arauco, en conjunto con el Centro de Investigación Avanzada en Educación (CIAE) de la Universidad de Chile y el Departamento de Educación Municipal, implementaron el programa "Desafío TEP" en la comuna de Constitución. El objetivo ha sido claro: mejorar la asistencia a clases en las escuelas y liceos municipales.

Hoy, al cierre del año escolar, nos enorgullece compartir que en este tiempo no solo hemos recuperado los niveles de asistencia previos a la pandemia, sino que también hemos logrado superarlos en forma significativa.

¿Qué es lo que hemos conseguido? Docentes y directivos relatan algunas claves del éxito de este programa:

1. Compromiso de la comunidad educativa:

Profesores y directivos han asumido un rol proactivo para reducir el

ausentismo, adoptando estrategias adaptadas a las necesidades específicas de sus estudiantes.

2. Análisis inteligente de datos:

Un trabajo detallado ha permitido identificar las causas de la inasistencia y responder con

soluciones focalizadas, diseñadas según la realidad de cada escuela, curso y familia.

3. Cambio cultural:

Las comunidades educativas han transformado su visión sobre la asistencia, asumiendo que es una tarea compartida que tiene un efecto directo sobre el aprendizaje. Además, han comenzado a valorar y reconocer a quienes asisten regularmente, comprendiendo que cada día cuenta.



**FELIPE DEL REAL DELLA MAGGIORA**  
Director Territorial, Maule,  
Fundación Educacional Arauco

Impactos positivos más allá de los números El aumento en la asistencia no solo es un logro en sí mismo, sino que también ha generado otros beneficios concretos:

Más tiempo efectivo de aprendizaje: Los docentes han podido avanzar más con el currículum, sacar más provecho a procesos de enseñanza basada en proyectos completos y evitar retrasos por trabajos o pruebas pendientes.

Mayor motivación estudiantil: Los estudiantes asisten más comprometidos y se sienten valorados en sus escuelas, donde saben que alguien está atento para escucharlos decir "¡Presente!".

Desde Fundación Arauco, quere-

mos agradecer y felicitar a las escuelas de Constitución que se sumaron a este desafío. Su compromiso y esfuerzo han sido clave para alcanzar estos logros.

Finalmente, hacemos un llamado a toda la comunidad escolar-padres, madres, profesores y estudiantes- para mantener el ritmo hasta el último día de clases.

Recordemos que el cierre del año sigue siendo un momento valioso para aprender y compartir. ¡Ánimo, el esfuerzo hasta el final marcará la diferencia!

**No solo hemos recuperado los niveles de asistencia previos a la pandemia, sino que también hemos logrado superarlos en forma significativa.**